

Simplicité, humilité, charité, frugalité, réserve, discrétion, telle était la trame de cette vie de prêtre et d'évêque.

Son Eminence le cardinal Taschereau n'est plus, mais sa noble figure, son nom et sa mémoire occuperont une place glorieuse dans l'histoire de de l'Eglise de Québec, qui lui doit un dernier bienfait dans la personne du prélat éminent qu'il avait choisi pour entourer de sécurité ses vieilles années et continuer son œuvre.

ACTES LES PLUS SAILLANTS

DE LA

VIE DE SON EMINENCE LE CARDINAL TASCHEREAU

(Traduit du latin)

I

L'EMINENTISSIME Elzéar-Alexandre Taschereau, Cardinal prêtre de la Sainte Eglise Romaine, naquit à Sainte-Marie de la Beauce, province de Québec, Canada, le treizième jour des calendes de mars, l'an 1820. Issu d'une des plus nobles familles de ce pays, il fit bientôt revivre dans sa personne leurs antiques vertus. Naturellement doué d'une grande force de caractère, d'un esprit très pénétrant, et d'une âme profondément religieuse, il fit concevoir dès ses plus jeunes années de magnifiques espérances. Il n'avait pas encore accompli sa neuvième année que déjà il demandait lui-même, et obtenait de ses parents son entrée au Séminaire de Québec.

II

Il se livra avec ardeur à l'étude des lettres et de la philosophie, brilla au premier rang parmi ses émules, et conquit toutes les couronnes. Mais chez l'écolier, la vertu croissait en même temps que la science ; aussi fut-il toujours pour ses confrères, et par la gravité de ses mœurs, et par l'innocence de sa vie, le vivant modèle d'une jeunesse irréprochable. Ses études philosophiques terminées il s'embarqua pour l'Europe, se rendit